



Südbadischer Handballverband e.V.



Bezirk III Freiburg/Oberrhein

Bericht des Bezirksvorsitzenden zum Jugendbezirkstag und Bezirkstag in Zell im Wiesental am 17.06.2024

Die Saison **2023/2024** ist im Bezirk Freiburg/Oberrhein ordentlich und komplett durchgeführt worden.

Mannschaftsrückzüge „hauptsächlich vor Saisonbeginn“, Spielverlegungen sowie kurzfristige Spielabsagen gibt es immer wieder, und sind leider immer noch zu hoch.

An dieser Stelle möchte ich mich bei den **Staffelleiter*innen** für ihre Arbeit, die sehr intensiv war recht herzlich bedanken, da es nicht immer selbstverständlich ist und war den hohen zeitlichen Aufwand der das alles mit sich bringt zu bewältigen.

die Spielplanung war wie jedes Jahr. Joachim Burger, und ich konnten wieder Spielpläne zusammenstellen die für alle akzeptabel waren. Hierzu einen herzlichen Dank an Joachim, der doch den Löwenanteil an der Planung hatte, da er auch zusätzlich die SHV-Ligen planen musste.

In der **Kreisklasse B Männer** gab es doch Unstimmigkeiten wegen der Anzahl an Mannschaften. Die eine oder andere Mannschaft hatte wegen der Anzahl an Spielen erhebliche Probleme Spieler zusammen zu bekommen, da die Spielerdecke bei manchen doch sehr dünn war. Hier muss in jedem Fall eine Lösung gefunden werden, da diese Vereine das nicht mehr mitmachen werden. Lösung wäre z.B. die Kreisklasse B in Nord- und Süd aufzuteilen, ist natürlich abhängig von der Anzahl gemeldeten Mannschaften.

Bei den Fördergruppen und Bezirksauswahlmannschaften verweise ich auf die Berichte vom Bezirks-Jugendwart Volker Schwark und Lehrwart Oberrhein Andreas Pohl.

Aufsteiger / Absteiger aus dem Bezirk Freiburg/Oberrhein

Männer

Die **Herren** der SG Köndringen/Teningen spielen in der **Regionalliga (neu)**. Leider wurde der Aufstieg zur 3.Liga verpasst.

Aufsteiger in die **Oberliga Südbaden (neu)** ist die SG Kenzingen/Herbolzheim.

Absteiger aus der **M-SL** ist die HU Freiburg Die HU Freiburg wurde aufgelöst, und somit 1. Absteiger.

Absteiger aus der **M-LLS** in die **Bezirksoberliga (neu)** ist HSV Schopfheim.

Aufsteiger in die **Landesliga** ist HBL Heitersheim als Meister in der M-BK.

TSV Al. Zähringen übernimmt den Platz in der Landesliga von der HU Freiburg II, die ja bekanntlich aufgelöst wurden.

Aufsteiger in die **Bezirksoberliga (neu)** ist die Mannschaft von der SG Köndringen/Teningen III als Meister der M-KKA.

Absteiger in die neue **Bezirksliga** (alt M-KKA) ist TV Gundelfingen durch freiwilligen abstieg. HSG Dreiland II bleibt somit in der **Bezirksoberliga**.

Absteiger aus der **Kreisklasse A** in die neue **Bezirksklasse 1** (alt M-KKB) ist als letzter der TuS Oberhausen 2.

Aufsteiger aus der **Kreisklasse B** in die neue **Bezirksliga** (alt M-KKA) sind die Mannschaften TG Altdorf II (Meister), SG Maulburg/Steinen II und TuS Ringsheim II.

Der Verein **HC Karsau** hat seine Herrenmannschaft während der laufenden Runde aus der **M-KKB** abgemeldet.

Die Mannschaften der **M-KKA** von SG Kenzingen/Herbolzheim III und HSG Freiburg II wurden für die **Saison 2024/2025** nicht mehr gemeldet und somit zurückgezogen.

Frauen

Die **Frauen** der HSG Freiburg sind leider aus der 2. Bundesliga abgestiegen und spielen wieder in der **3. Liga**.

Aufsteiger in die **Oberliga Südbaden (neu)** kann die HSG Dreiland sein, wenn sie die Relegation gegen Ottersweier/Großweier gewinnen. Verlieren sie können sie nur noch Aufsteigen, wenn der TuS Ottenheim in der Regionalliga BW bleibt.

Absteiger aus der **F-SL (Südbadenliga)** in die **Landesliga** ist SG TG Altdorf/Ettenheim.

Absteiger aus der **F-LL-S** in die **Bezirksoberliga (neu)** sind TV Todtnau und FT 1844 Freiburg.

Aufsteiger in die **Landesliga** ist TSV Al. Zähringen (Meister) und HG Müllheim/Neuenburg.

Absteiger aus der **F-BK** ist FT 1844 Freiburg II. Die Mannschaft wurde zurückgezogen.

Aufsteiger aus der **F-KK** in die **Bezirksoberliga Frauen (neu)** ist HSG Dreiland II (Meister) und HC Karsau (Zweiter).

Ich wünsche allen Mannschaften eine gute und erfolgreiche Saison.

Schiedsrichter

Die Schiedsrichtersituation hat sich zu der Vorsaison, was die Altersstruktur auch nicht sonderlich verbessert. Leider fehlt immer noch das Mittelalter (30-50-jährige).

Die Schiedsrichter-Einteiler hatten dadurch für ihre Einteilungen, hauptsächlich im aktiven Bereich z.B. Bezirksklasse Männer zu wenig Schiedsrichter*innen um Gespanne einzuteilen. Manche Spiele wurden dann von einzelnen Schiedsrichtern*innen geleitet.

Sämtliche Spiele wurden, außer einigen E-Jugendspielen, durch Schiedsrichter bzw. Schiedsrichterinnen geleitet diese auch eingeteilt waren.

Deswegen möchte ich mich bei allen Schiedsrichtern und Schiedsrichterinnen bedanken, besonders bedanken möchte ich mich hauptsächlich bei Sebastian Pesch, Sascha Griens und Stefan Heß die als Schiedsrichter-Einteiler keine leichte Aufgabe gehabt haben. **Nochmals vielen Dank.**

Kasse

Die Kassenlage des Bezirkes Freiburg/Oberrhein ist sehr gut. Hierzu wird Heidi zum Kassenbericht mehr sagen.

Die Berichte der einzelnen Ressortleiter/Innen wurden ab dem 03.06.2024 Online gestellt, und können per Download runtergeladen werden.

Fusion

Die Fusion zur HBW ist im März 2024 bei den außerordentlichen Verbandstagen der drei Landesverbände „Südbaden, Baden und Württemberg“ durch die Vereine abgestimmt und beschlossen worden. Alle drei Präsidien sind über diese Entscheidung erleichtert gewesen, da es in den vorhergehenden Wochen/Monaten doch ein erheblicher Arbeitsaufwand gewesen ist, der ein Ehrenamt überproportional beansprucht hatte, und manchen an die Leistungsgrenze seines Amtes gebracht hatte.

Vorrausschauend ist, dass ab dem **01.07.2025** es eine neue Bezirkliche Aufteilung gibt. Der neue Bezirk (momentan noch 6) erstreckt sich vom Oberrhein bis kurz vor Baden-Baden. Ein neuer Bezirksname wird noch über einen Ideenwettbewerb gesucht (siehe SHV Onlineseite).

Die Saison **2024/2025** wird im Bezirk Freiburg/Oberrhein noch mit der herkömmlichen Struktur geplant und gespielt. Die Klassen werden anhand der Mannschaftsmeldungen geplant.

Ich bedanke mich bei allen BFA- Kollegen/innen für die gute Zusammenarbeit.

Kippenheim 31.05.2024

Mit sportlichen Grüßen

Harald Bodemer

Bezirksvorsitzender

mail: harald.bodemer@gmx.de

